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今日济南

学生自保教育应纳入教程
□济南市人大代表、商河县实验小学教师 田彩云

在教育战线工作了二
十多年，我对教育工作有着
深厚的感情。教育事业一直
是备受社会关注的领域，作
为这一领域的人大代表，我
感受颇深。

每年两会上，代表委员
都要对教育工作提出各种
意见和建议，我们来自教育
界的同行们还经常聚在一
起交流。四年前，当我第一
次戴上人大代表的胸牌时，
那时大家讨论最多的，是有
关素质教育的话题，后来，
有关城乡教育均衡发展、保
证学生安全等话题成了所
有家长和老师最关切的事
情之一。

杨鲁豫市长所作的《政
府工作报告》又有较大篇幅
涉及到教育问题，我都做了
重点标注。报告中说，“实施
县域义务教育均衡发展规
划”，“加快推进普通中小学

标准化建设、中小学校舍安
全、农村初中校舍改造等工
程，加强校车安全和校园及
周边治安工作，落实居住区
教育设施配建工作”等等，这
些都是老师、学生、家长牵挂
的事情。比如说教育均衡发
展问题，在县城工作多年，我
深有体会，认为做这项工作
很急切，尤其一些农村学校
的办学条件相对有限，老龄
教师比较多，希望这样的局
面能尽早得到改善。

今年我关注的是学生
安全问题，现在校车安全和
校园及周边治安工作已经
引起全社会普遍关注，除了
交警、家长、学校等方面的
协调外，还需要加强中小学
生自身的安全法规意识，现
在一些孩子的自我保护意
识淡薄，比如出行时车速太
快，骑车插空等，希望能把
这方面教育纳入教程。

婆婆多了没人做饭
致公党济南市委员会

提出的两条城市管理体制
改革的建议引起了我的关
注。《积极推进济南市大交
通一体化管理体制改革建
议》和《防治扬尘污染，清洁
大气环境》都涉及到了多头
管理、条块分割以及职责分
工不明确、工作界定模糊等

“体制病”。“龙王多了主旱，
婆婆多了没人做饭”就是说
的这类现象。

提案认为，济南市交通
局、市政公共事业局、市公
安交警部门、市建委都是管

“路”的。但没有一家能执行
对交通的统一战略、统一规
划、统一政策和统一建设。
交通基础设施在建设养护
方面也无集中统一管理，存
在四不管境地。而关于扬尘
污染也是一样的，按照济南
市规定，环保、建委、城市管
理和市政等多个部门都在
监管扬尘，但工地项目正式
开工前的扬尘污染防治方
案落实情况无人验收，也没
有项目经验收后才能开工
的要求。

体制不顺，各自为政，
条块分割，利益纷争，当然
无法形成有效的管理体系。
这就造成很多工作看似都
在管，其实都没有下力气

做，损害的只能是应该能干
好的事业。

济南春天“风沙”大，一
些拆迁现场一片烟尘弥漫
也是一方面原因，这就是

“龙多了主旱，婆婆多了没
人做饭”的现实例证之一。
人浮于事，效率低下，行政
成本高昂甚至导致纳税人
巨额的财力损失，还有百姓
生活中遇到的那些这家推
到那家管，那家推到另一家
的扯皮小事儿，都有“婆婆”
多，“龙王”多的影子。

然而弊端虽多，裁去多
余的“婆婆”却不容易。凡是
涉及到部门利益的，“婆婆”
们往往要争管理权，谁都不
愿意放。涉及到困难和麻烦
的，“婆婆”们又要推诿扯皮
不去接手。

“龙多了主旱”，解决问
题的唯一办法是决然的改
革，而且是大力度的改革。
而评价将来改革力度的标
准之一，就是“天不旱了，
有人做饭了”，各部门职
能明确、权责清晰、部门间
协调通畅。这样，那些落在
空里无人管的工作才会有
部门主动挑起来，行政成本
才会降低，这些推诿扯皮的
现象才会消失，百姓才会心
平气顺……

济南进入两会时间，您对两会有啥建议和想法，请发表观点。参与方式:

请登录齐鲁晚报新浪官方微博http://weibo.com/qlwb或微博齐鲁留言；也可
加入QQ群107866225跟帖。

农工党济南市委今年提交的《关于进一步加强我市小区物业管理工作
的建议》中提出，“对不重视平安创建、不讲信誉、群众强烈不满意的物业管
理公司，记入不良信誉企业档案，2年内不允许其参加物业管理招投标。”您
居住的小区物业服务怎么样，有啥意见及改进建议，请您发言。

@齐鲁晚报：济南进入两会时间，代表委员们在会上建言献策，咱网友们也不妨借
两会召开之际拉拉身边事，说说问题提提建议，为济南城市发展贡献力量。

今日话题：你身边有没有“卡脖子路”，有啥意见建议说一说。

@东门向东 山大路解放路路
口、阳光新路北路口、花园路历山路
口都是卡脖子路，把人堵得锁喉啊！

@summersealine 花园路是经
一路延长线上的瓶颈，基本处于水
泄不通的状态，BRT5经常被卡在
此，造成快速公交不快速。

@初入微博江湖的饺子 卡脖
子路太有了！舜耕路上通向阳光舜
城的那个路口，交通高峰肯定堵。

@李燕子 经一路延长线到了
山大路北历城区一段忽然变窄了一
半。另外，汽车总站那段修了一半的
高架桥什么时候接上呢？

@孙小荪 按察司街，靠近明
湖小学那段，修了这么长时间还没
修好。每天接送孩子的家长、放学的
学生多有不便，毕竟这条路北接明
湖路，南接泉城路。

@林荣耀 联四路靠近北园大
街的部分挺宽阔，往北走过大约2/
3，开始大幅收窄，而且路西是新起
的楼盘，看来规划部门就没打算通

公交。
@虽不安分但很守己 卡脖子

路，最经典的要数机床二厂路西口，
这个坑爹的路口不知绊倒过多少孩
子、老人。几乎每天早晚必堵，周一
最甚，一公里路公交要走半小时。

@zhaopeng 山大北路自二环
东路至洪楼南路一段，每天早上和
下午的上下班时间，堵得特别厉害，
这段步行用不了10分钟的路，开车
有时竟然需要半个小时。

@郭汉杰 洪楼西路两边的慢
车道白天全让停放的汽车给占了，
自行车只得走快车道，而快车道是
单车道，太不安全了。

@台柱子的地盘 人行道被
自行车和摊贩无序占道，行人被逼
得改走副道，这算不算“卡脖子路”
呢？

@台应新 现在主要交通道路
边上的副道就是“卡脖子路”，轻一
点儿的是一侧停车，重一些的是两
侧停车，像经七路实验小学附近。

卡脖子路，把人堵得锁喉啊！

@柳清文 之所以
出现卡脖路，“卡”不在路
上而在规划设计和修建
的源头上，“根”在方方面
面的阻力上。一方面，是
由于规划设计不科学造
成的，不能着眼长远发
展，与现实条件未能很好
融合，达不到新建的条
件，不符合建设的标准，
而盲目建设、仓促上马。
另一方面，是由于存在这
样那样的阻力，有关部门
不是积极地协调解决，而
是得过且过，致使路修窄
了，“脖子”卡在那了，成
为交通一大障碍。

一公里路公交要挪半小时

@金鑫 经四路顺河高架下桥
口，从南往北走的路经常被卡住。桥
下还有公交车站牌，有时候多辆等
待，造成了交通拥堵。这里应该采取
拓宽道路的方法来解决。天桥南及
火车站周边道路，每到上下班高峰
时段就很堵。可采用单行线或者修
建停车场。

@我爱沂蒙山水 民生大街北
段就是“卡脖子路”，每天早上车辆
很多，加上往三箭银苑左转的车辆
以及两侧都是公交车站点，堵得就
更加厉害。建议能在中间增加隔离
护栏，限制随意转向的车辆。

@马国栋 一个城市的空间是
有限的，城市不可能无限制扩大，道
路也不可能无限制拓宽，仅仅拓宽道
路不能从根本上解决“卡脖子路”。

@赵鹏 “卡脖子路”路段上的
单位，可以实行错时上班，这样将会
缓解“卡脖子路”的交通拥堵现象。
从而使途经此路段的车辆避免拥
堵。

@张庆金 有时候“卡脖子路”
都是我们人为造成的，有的是建筑
施工中的建筑垃圾挡路，有的是水
管破裂导致，一定要看是什么原因
导致，进而提出解决方案。

拓宽道路、设隔离护栏都行啊

@段玉文 卡脖子
的不仅仅是荆山路，在市
区很多地方都常见。如我
门口的山师北街，本来的
双车道，因为西边停满了
车，就变成单车道。平时
虽然难行，还能通行，每
到中午晚上放学时，接孩
子的人车堵在那里，那才
真叫“卡脖子”；还有燕山
小学门前，两边的人行道
停满了大大小小的车。

车辆乱停乱放，某
些部门单位甚至个人看
准了这个生财之道，随
意在路上“画地为牢”，
这就迫使宽路变窄路，
岂能不“卡脖子”？

解决“卡脖子”问题，
当务之急就是有关部门
不要看重停车收费这点
小利益，绝大部分道路不
应允许在路边停车，更不
许随意收费。加强乱停乱
放的管理处罚力度，无车
挡路，路自然就不会再

“卡脖子”。

不是路卡

是车卡

【老董直言】

“卡”的根

在“得过且过”上

见习记者 修从涛 整理
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